



PATRIA ART  
LITERATURA  
CIENCIA

REVISTA REGIONAL  
SURT CADA DISSAPTE.

Aceñida á la Franquicia Postal é Inscripto como correspondencia de segunda clase en la Oficina de Correos de la Habana

Director: Joan Güell y Ferrer.

Administrador: Ricart Estapé

REDACCIÓ Y ADMINISTRACIÓ:

Cienfuegos número 1.

PREUS DE SUSCRIPCIÓ:

Cuba..... 40 centaus plata al mes  
Cada número..... 10 centaus

**SUMARI:**

Hablemos del viaje regio, por Francisco Cambó. - L' hora de la germanor, per J. Cona-gla Fontanilles. - Per l' Orfeo Vilanovi. - En el Centro Catalán. - Una boda. - Nuestro Folletín. - Cosas de Casa. - Centro Catalán.

**FOLLETI:**

Barcelona desde 1820 á 1840, per Cayetá Vidal y Valenciano; Plech, núm. 10

Los Juegos Florales, por J. F., Pliego núm. 10

**GRABATS:**

Gelida: Fuente de San Miguel.

**Hablemos del viaje regio**

Sí, hablemos de ese viaje ahora que el rey ya ha marchado; ahora que la misma realidad, al deshacer todo un nubarrón de suposiciones tétricas y fantásticas, está á punto de desvanecer, matándolas en flor, las ilusiones de color de rosa que han iluminado á algunos espíritus en estos días, mientras el rey ha permanecido en Barcelona.

La campaña que hizo la prensa de Madrid al anunciarse la venida del monarca y que más por inconciencia que por malicia secundaron algunos diarios de Barcelona, es uno de los mayores agravios dirigidos á nuestra ciudad. Parecía una conjura para deshonorarnos definitivamente delante del mundo civilizado. La tarea miserable de algunos crimina-

les que realizan los atentados cometidos en Barcelona, pasaba, merced á esta campaña periodística, del hecho aislado del cual, cualquier ciudad del mundo puede ser víctima sin que por ello sufra ni su nombre ni su prestigio, al de una culpa colectiva, á una enfermedad constitucional que afectaba á la ciudad entera, presentada al mundo como semejante á aquellas desgraciadas ciudades de Turquia cuyo espectáculo constituye una vergüenza para la civilización moderna.

El viaje del rey á Barcelona ofreciase, como una temeridad inconcebible. No era una ciudad que vive y trabaja y desea y espera, lo que iba visitar el rey, sino un antro de fieras humanas donde estuviese consagrado el imperio del puñal y de la dinamita.

Y así se explica que hayan venido estos días á Barcelona periodistas extranjeros en la seguridad de que venían á presenciar grandes hecatombes. La campaña de algunos diarios de Madrid secundada, para vergüenza nuestra, por algunos diarios de Barcelona, había dado tales frutos, que hasta un periódico norteamericano indicó á su correspondiente la extensión con que había de telegrafiar los sucesos de sangre que, naturalmente, habían de ocurrir en Barcelona: por una bomba tantas palabras; por el asesinato de Maura tantos cientos; por el asesinato del rey tantos miles.